

Von Sud-Amerika.

Durch wen
wurde es ehe-
malen be-
herrscht?

Wie ist es ent-
baut worden?

1513.

Was trug sich
nachmal's zu?
1524.

Was für eines
Wittels bedien-
ten sie sich?

Was thaten sie
hier nach? 1513.

Wie führten
sie sich als dann
auf?

Wem gehört
Peru?

Dieses Land wurde ehemals durch sehr mächtige Könige beherrscht, welche den Titul der Huasas von Peru trugen. Sie hatten eine völlig unvergleichliche Gewalt über ihre Untertanen.

Ein Spanier, Ramond Vincent Augnez von Bilbao, welcher sich in Mexico niedergelassen hatte, unternahm jenseit der Entwicklung der am Südufer des Meeres gelegenen Länder, und nahm die Lande Euge Darien für den König von Spanien in Besitz; er kam aber durch den Krieg seiner Feinde um sein Leben.

Einige Jahre hernach entschlossen sich zwee andere Spanier, Ramond Franz Bizaro und Diego d'Almagro, weil sie wußten, daß in Peru unschätzliche Reichtümer anzutreffen wären, darauf los zu gehen und es einzunehmen.

Sie machten sich zu dem Ende den Krieg zu Pug, den Atahualpa oder Alcapariba und Huascar, zwee Brüder und Söhne des legendären Huaca, mit einander zu führen. Sie halfen dem ersten den andern zu überwinden, welcher gefangen und erschöpft wurde.

Hier nach machten sie sich von der Person des Atahualpa Meister, lebten ihn in Ketten, und ob er gleich ein ganzes Zimmer voll Gold zu seiner Verstärkung bezahlte, so brachten sie ihn dennoch um, damit sie dieses reichen Landes ruhig zu machen wünschten.

So bald sie aber die Städte in Peru waren, überwanden sie unerhöhte Grausamkeiten über die Einwohner aus, um ihre Reichtümer zu erpressen. Diese Greberer wurden aber selber unter sich um einig, neugten einen grausamen Krieg an, und kamen beide auf eine traurige Art um.

Heut zu Tage gehört dieses reiche Land dem Könige von Spanien, welcher jährlich unglaubliche Einnahmen daraus zieht, und einen Unserkönig daselbst schickt, der es regiert.